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«На  кране  отработала  целых 
45 лет!» – сразу сообщает нам именин‑
ница. Предупреждая наш вопрос, гово‑
рит: «Нет, высоты совершенно не боюсь. 
Хоть сейчас на крышу пойду и танцевать 
буду!»  Сейчас  крановщиц  уже  редко 
встретишь,  а  в  советское  время  в  этой 
сфере были задействованы в основном 
именно  женщины.  «По  30  тонн  подни‑
мали, делали турбины», – рассказывает 
Мария  Ивановна.  Перед  тем  как  при‑
ступить к работе, она прошла проверку 
на «вертушке». «Как раскрутят на стуле, 
потом резко командуют: “Встать! Голова 
не  кружится?!  Годится!”».  За  производ‑
ственную  «вредность»  давали  молоко. 
Вместе с Марией Ивановной на заводе 
«Электросила»  (в  настоящее  время  – 
«Силовые машины») на кране трудились 
три  сестры,  а  четвертая,  самая  стар‑
шая,  Таисия,  рано  ушла  на  фронт  мед‑
сестрой и так и осталась работать в ме‑
дицинской сфере.

Война застала семью, где росли пять 
дочерей, в Колпино. Жили с родителями 
в доме, держали уток и корову. Когда на‑
чалась война, папа вырыл блиндаж, куда 
поставили печку. Туда девочки убегали 
во  время  обстрелов.  Мария  Ивановна 

вспоминает, как у них останавливались 
солдаты. Кормить их было нечем, и мать 
попросила ее привести уток, чтобы при‑
готовить их. Несмотря на то, что начался 
голод,  девочка  пожалела  своих  питом‑
цев и выпустила их в озеро.

Именинница  хорошо  помнит,  как 
мимо  летели  самолеты  с  фашистской 
символикой  и  как  ее  трясло  от  страха 

при  первой  встрече  с  немцами.  Они 
не обратили внимания на девочку, си‑
дели  рядом  с  картофельным  полем 
и  играли  на  губной  гармошке,  а  ей 
надо  было  насобирать  немного  кар‑
тошки.  Прибежала  домой  незамечен‑
ной,  долго  не  могла  выйти  из  дома. 
Не передать словами тот испуг.

Папа  войну  не  пережил  и  умер 
на 52‑м году жизни. Пришел домой с ра‑
боты  и  упал.  Мария  Ивановна  устро‑
илась  работать  на  Ижорский  завод, 
а в 1943‑м с мамой и младшими сестра‑
ми эвакуировалась во Фрунзе (в насто‑
ящее  время  –  город  Бишкек).  Матери 
стало плохо, и ее хотели снять с поезда, 
но девчонки вцепились в нее и не дали 
этого  сделать.  В  итоге  мама  прожила 
долгую жизнь, дожив до 90 лет.

После войны Мария Ивановна вер‑
нулась в Ленинград, жила в Стрельне. 
Оттуда ездила на завод на электрич‑
ке,  где  познакомилась  с  мужем.  Им 
было  по  пути:  он  работал  на  том  же 
заводе,  только  в  кузнице.  Работа 
у  него  была  очень  тяжелая,  он  рано 
умер.  В  семье  остались  сын  и  дочь, 
сейчас уже есть и правнучки.

Ветеран  войны  живет  с  дочерью 
Ольгой  Викторовной.  Обе  женщины 
ведут  активный  образ  жизни,  не  си‑
дят  дома.  Ольга  Викторовна  рабо‑
тает  в  25‑м  детском  саду,  а  Мария 
Ивановна  до  сих  пор  проводит  уроки 
мужества  в  школах.  В  этом  году  она 
делилась  своими  воспоминаниями 
с  третьеклассниками  253‑й  школы. 
Пожелаем  имениннице  крепкого  здо‑
ровья, бодрости и долгих лет жизни!

Мария Легашова

22 ИЮНЯ – ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ
Обращение Председателя Законодательного Собрания  

Санкт-Петербурга, Секретаря Санкт-Петербургского  
регионального отделения партии «Единая Россия» Вячеслава Макарова

ДОРОГИЕ ЛЕНИНГРАДЦЫ-ПЕТЕРБУРЖЦЫ!
Уважаемые ветераны, защитники блокадного Ленинграда!

22 июня 1941 года началась Великая Отечественная война – самая страшная 
и кровопролитная в истории человечества. Этот день навсегда вписан 

в историю России как День памяти и скорби.
Миллионы наших соотечественников пали в боях за свободу и независимость 
Родины. Мы бесконечно благодарны ленинградцам, защитившим наш город 

в страшные годы блокады и вынесшим неимоверные испытания: голод, холод, 
бомбежки, артобстрелы, потери родных и близких.

Подвиг советских воинов и тружеников тыла навеки вписан в героическую 
летопись нашего Отечества. Наши отцы и деды проявили беспримерные мужество 
и героизм, стойкость и самоотверженность, искреннюю любовь к своей Отчизне.

ВЕЧНАЯ ПАМЯТЬ И СЛАВА ВСЕМ, КТО ПОГИБ, СРАЖАЯСЬ ЗА РОДИНУ! 
СЛАВА НАРОДУ-ПОБЕДИТЕЛЮ!

НИЗКИЙ ПОКЛОН ВЕТЕРАНАМ ЗА РАТНЫЙ И ТРУДОВОЙ ПОДВИГ!

ЖЕЛАЮ ВСЕМ ЛЕНИНГРАДЦАМ-ПЕТЕРБУРЖЦАМ  
МИРА, ДОБРА, СЧАСТЬЯ И БЛАГОПОЛУЧИЯ!

В нашем округе проживает много юбиляров‑долгожителей, о которых можно 
рассказать много интересного. Все, кому исполнилось больше 90 лет, пере‑
жили Великую Отечественную войну и много трудностей. Особенно приятно 
и радостно, когда ветераны встречают гостей в добром здравии и радостном 
настроении. Так получилось и с Марией Ивановной Буриной, которой 8 июня 
исполнилось 92 года. Нарядная и веселая, она лично встретила председателя 
общества жителей блокадного Ленинграда Осипову Галину Павловну и сотруд‑
ников муниципалитета, пришедших поздравить именинницу с этой датой

«НА КРАНЕ ОТРАБОТАЛА ЦЕЛЫХ 45 ЛЕТ!»
 7 мая в социально – досуговом отделе‑

нии ГБУ КЦСОН Приморского района СПб, 
прошел  очередной  турнир  по  шахматам 
среди ветеранов. В этот раз участниками 
соревнований стали 14 человек. По ито‑
гам соревнований места распределились 
следующим  образом:  в  упорной  борьбе 
за первое место победил Кругликов А. С., 
второе  место  завоевал  Элькин Л. Н., 
третье  место  у  Фащевского С. Р. Дипло‑
мами и медалями победителей наградил 
инструктор Центра физкультуры и спорта 
Приморского района СПб, депутат Муни‑
ципального Совета МО Коломяги Колес‑
ников Игорь Владимирович.

 23 мая состоялась экскурсия «Свирская 
Победа» по программе «Золотой возраст».

  25 мая  была  организована  экскур‑
сия  «Сортавала.  Рускеала»  по  про‑
грамме «Культурная столица».

  8 июня  состоялась  экскурсия 
по  программе  «Культурная  столица» 
в  город  Псков  с  посещением  музея 
народности Сето.

  Уважаемые жители частных жилых 
домов МО Коломяги!  Напоминаем,  что 
уборка  мусора  с  придомовых  террито‑
рий  –  обязанность  собственника!  Убеди‑
тельно  просим  Вас  не  создавать  свалки 
и заключить договор со специализирован‑
ными  организациями  по  вывозу  мусора! 
Согласно  части  5  статьи  30  Жилищного 
кодекса РФ, собственник частного жилого 
дома ОБЯЗАН заключить договор на сбор, 
транспортирование,  обезвреживание 
и  захоронение  твердых  коммунальных 
отходов. Сброс, накапливание и оставле‑
ние  мусора,  иных  отходов  производства 
и  потребления  вне  специально  отведен‑
ных  для  этого  мест  влечет  наложение 
административного  штрафа  на  граждан 
в  размере  от  2000  до  5000  рублей  (ста‑
тья  28  Закона  Санкт‑Петербурга  №  273–
70 от 31.05.2010 г. «Об административных 
нарушениях  в  Санкт‑Петербурге).  Обра‑
щаем  Ваше  внимание,  что  с  2011  года 
органы  местного  самоуправления 
не  имеют  право  расходовать  бюджетные 
средства на уборку и вывоз мусора с тер‑
ритории  частного  сектора.  За  справками 
обращаться  в  отдел  благоустройства 
местной  администрации  МО  Коломяги 
по тел.454–68–70 или по адресу: Земский 
переулок, дом 7, каб.12. Местная админи‑
страция МО Коломяги

АНОНС МЕРОПРИЯТИЙ 
БИБЛИОТЕКИ В ИЮЛЕ

 09.07.2019 – поэтический час «Поэ‑
зия любви и верности: Илья Эренбург, 
Зинаида Гипиус, Юлия Друнина».

  16.07.2019  –  литературный  час 
«Лучшие книги Даниила Гранина».

  23.07.2019  –  литературный  час 
«Грани  судьбы  и  таланта:  Василий 
Шукшин» – 90 лет со дня рождения.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Мария Ивановна (на фото посередине)
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Каждый  год  творческие  мастер‑
ские  открывают  свои  двери  для  по‑
сетителей.  Этот  год  также  не  стал 
исключением.  В  начале  июня  «Де‑
ревня  художников»  распахнула  две‑
ри  для  всех  желающих.  В  программе 
двухдневного  фестиваля  –  экскур‑
сии, выставки, мастер‑классы и даже 
спектакли.  «Вчера  побывали  в  гостях 
у  Валерия  Бытки.  Он,  как  и  всегда, 
радушно  и  доброжелательно  прини‑
мал гостей», – делится впечатлениями 
Любовь,  жительница  Коломяг.  Сегод‑
ня  она  вместе  с  подругой  приехала 
на  экскурсию  к  Галине  Демьяновне 
Писаревой  на  Новоорловскую,  60. 
Здесь во всем чувствуется прикосно‑
вение  художницы:  в  доме  расписаны 
и двери, и предметы быта. Район Шу‑
валово‑Озерки Геле Писаревой, как ее 
называют друзья и знакомые, впервые 
показал  Дмитрий  Каминкер,  извест‑
ный  художник,  председатель  правле‑
ния  творческого  объединения.  Гали‑
на  Демьяновна  сразу  же  влюбилась 
в  «деревенскую  мастерскую»  и  с  тех 
пор  «страшно  счастлива».  И  неважно, 
что  нужно  все  время  топить  дом,  хо‑
дить  за  водой  на  колонку,  наполнять 
газовый  баллон.  «Здесь  все  живое: 
природа  есть  природа,  красота  есть 
красота».  Деревянный  дом  построен 
еще до революции в 1901 году как дача 
для  представителей  петербуржского 
среднего  класса.  В  советские  годы 
поместье  было  превращено  в  комму‑
налку,  а  сейчас  его  населяют  четыре 
семьи художников. Даже кры‑
ша  мастерской  имеет  свою 
историю:  материал,  из  ко‑
торого  она  сделана,  занял 
первое  место  на  Париж‑
ской  выставке  в  1900  году. 
На железных листах до сих 
пор  сохранились  штам‑
пы,  свидетельствующие 
об  этом  памятном  со‑
бытии,  и  ценные  печати 
«Горного  Округа  графа 
Шувалова».

Как и в каждом из домов творческо‑
го  объединения  «Озерки»,  на  Новоор‑
ловской, 60 хранится богатое собрание 
предметов  быта:  старинные  утюги,  са‑
мовары,  плетеные  корзины,  шкатулки. 
По  комнатам  расставлены  старинные 
прялки  и  другие  предметы  домашнего 
обихода. Интересны впечатления детей 
от местных экспонатов. «Мама, а ты за‑
ходила на второй этаж?!» – восторженно 
спрашивает у своей мамы 8‑летний Лука 
после осмотра выставки на Тбилисской, 
41. «Там была ты, там точно была ты! Это 
было  твое  лицо!».  По  словам  его  мамы 
Ларисы  Пахтусовой,  «это  совершенно 
искреннее  впечатление  ребенка,  его 
первые  уроки  красоты.  Любуясь  белой 
скульптурой,  он  узнал  знакомые  черты 
и сравнил их с чертами самого близко‑
го человека. Ведь мама для него самая 
красивая,  как  та  скульптура  на  втором 
этаже».  В  этом  доме  также  трудится 
творческая  семья  скульптора  Алек‑
сандра  Позина:  жена  Марина  Спивак, 
их дочери  Инна и  Екатерина.  Каждый 
внес  свою  лепту  в  «дом,  где  живет 
искусство».  Они  работают  в  двух  ма‑
стерских  «Деревни  художников»  – 
на  Тбилисской,  41  и  на  Главной,  20. 
Каждой  из  мастерских  отведена 

своя  роль:  в  одной  приятно  работать 
на улице, а в другой – внутри дома, где 
можно погреться у печи.

Хозяйка мастерской на Рябиновой, 
2 художник, керамист и вдохновитель 
фестиваля  Татьяна  Петровна  Никола‑
енко  также  проводила  экскурсии  для 
посетителей  и  рассказывала  о  своем 
творчестве. При поддержке МО Коло‑
мяги много лет назад она открыла дет‑
скую летнюю школу «Мы живем здесь, 
вместе  с  художниками».  Самые  пер‑
вые ученики уже выросли, обзавелись 
семьями  и  стали  родителями.  Но  тут 
по‑прежнему  живут  их  поделки,  вы‑
полненные  более  15  лет  назад.  ««По‑
трепанные  дождем  и  ветром», –  гово‑
рит  о  них  хозяйка  мастерской. –  Мы 
с ними никогда не расстанем‑
ся, нам они очень дороги».

Первые  выпускники  шко‑
лы  прекрасно  помнят  фести‑
валь  открытых  мастерских 
под  названием  «Скульптура 
на  плотах»  на  Втором  Суздаль‑
ском  озере,  когда  они  запуска‑
ли  художественные  инсталля‑
ции,  сделанные  своими  руками. 
А  ведь  как  было  бы  замечательно 
повторить это зрелище на нашем 
Графском пруду!

Жительница  Коломяг  Арина 
Гладкова  поделилась  своими  впе‑
чатлениями  о  современном  фе‑
стивале  «Открытые  мастерские»: 
«1 и 2 июня мы с 5‑летней дочкой 
посетили  несколько  творческих 
мастерских  “Деревни  художни‑
ков”. Очень хотелось побывать ве‑
зде, но мы выбрали лишь несколь‑
ко  адресов,  чтобы  остались  хорошие 
впечатления  без  усталости.  Цель  была 
посмотреть  вместе  с  дочкой  на  то,  как 
создаются произведения искусства, кто 
кует железо, пока оно горячо, кто и как 
обжигает керамические горшки, что мо‑
жет быть сокрыто в камне, куске дерева 
или металла… Мы своими глазами уви‑
дели, что художники – очень яркие люди, 
которые  благодаря  своему  особому 
взгляду на мир способны создавать не‑
обычные  и  интересные  произведения. 
А  еще  оказалось,  что  это  люди,  откры‑
тые  к  общению,  и  говорить  с  ними  или 
просто слушать их рассказы было очень 

интересно. Так, затаив дыхание, мы слу‑
шали рассказы Валерия Бытки об исто‑
рии  камней,  из  которых  созданы  его 
скульптуры, и его произведения словно 
оживали на глазах, а камень постамента 
памятника Пушкину превращался в еще 
один  рукотворный  памятник  великому 
поэту.  Дочке  очень  понравились  спек‑
такли  в  мастерского  скульптора.  Ока‑
залось, что спектакли бывают не только 
кукольными,  но  и  “каменными”  и  “гли‑
няными”, и мы потом целый вечер сме‑
ялись  над  похождениями  Человеткина 
и  героев  спектакля  “Коломяжский  ме‑
теорит”; а что касается меня, то я давно 
подозревала,  что  маленькие  поросята 
когда‑то  все  же  превращаются  в  боль‑
ших  крокодилов.  Запомнились  миниа‑

тюрные  ангелы  Марины  Спивак, 
которых она извлекала из дере‑
вянных  форм…  Так  и  хотелось 
подержать  их  в  руке.  Порабо‑
тать  молотом  в  кузнечной  ма‑

стерской  нам  по  младости  лет 
не удалось, хотя очень хотелось – 

видимо,  зов  крови,  так  как  у  нас 
в  роду  есть  кузнецы.  В  керамиче‑
ской  мастерской  дети  вылепили 
из глины целую деревню избушек, 

а  у  взрослых  было  время  рас‑
смотреть  экспонаты  выставки 
Александра  Гладкого  и  Веры 
Носковой  и  побывать  в  мас‑
терской керамиста Вячеслава 
Швецова. Работы керамистов 
произвели  самое  большое 
впечатление,  и  весь  вечер 
дочка  все  рисовала  и  рисо‑

вала  что‑то  новое,  необычное 
для себя, видимо, поймав витав‑

ший в мастерских дух творчества».
Всех художников фестиваля одно‑

временно можно было увидеть на фо‑
товыставке Марианны Сладковой. Фо‑
тограф  запечатлела  каждого  из  них 
за  работой.  Этот  год  ознаменовался 
для  творческого  объединения  кру‑
глой  датой  –  «Деревня  художников» 
отмечает  35‑летие.  Татьяна  Петровна 
по  этому  поводу  говорит:  «Мы  связа‑
ны  друг  с  другом  общей  идеей  твор‑
чества и надеемся, что еще много лет 
будем здесь жить и творить».

Мария Легашова

ТАМ, ГДЕ ЖИВЕТ ДУХ ТВОРЧЕСТВА

Мастерские творческого объединения «Деревня художников» расположе‑
ны в деревянных домах в окружении коломяжских новостроек. Каждому 
из этих домов уже исполнилось больше 100 лет, и они имеют настоящую 
историческую ценность. Благодаря особой атмосфере, запаху старины 
и предметам быта здесь сохранилась жизнь былых времен

Фото из архива
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Лукоморье

Печально, но распорядилась так судьба, 
Со шведами всегда у русских шла борьба.

Столетия назад враги были сильны, 
А в русских землях не было одной страны.

Стояли рядом княжества удельные, 
Разрозненно русские жили, отдельно.

Нередко в битвах, что случались здесь когда‑то, 
Верх брали рыцари, закованные в латы.

Позднее, со времен Великого Петра, 
Прогнали шведов мы от своего двора.

Остались уж в прошлом столетья лихие, 
Все вместе теперь защищали Россию.

Потомки после долго вспоминали, 
Как шведов раньше от Руси гоняли.

В именье гатчинском прорыли водоем: 
Пруд в виде лука, стрела к шведам острием.

Ну мало ли бывало у господ причуд, 
Капризов. Этот захотел такой вот пруд.

К пруду от родников приток воды налажен, 
На изумрудном берегу дубок посажен.

Шли годы, рос дубок, стал дубом вековым, 
В жару в тени приятно посидеть под ним.

Однажды Пушкин Александр здесь проезжал, 
Так дуб у Лукоморья в сказку и попал.

Про цепь златую, про ученого кота, 
Русалку, лешего… Та сказка не проста.

Сюжет чудесной сказки с детства всем знаком, 
Написана прекрасным русским языком.

Хоть не случалось чуда в жизни, ну и пусть, 
Мы в чудо верим, помня сказку наизусть.

Наталья Ивановна  
Пчелкина

Добрый день! В субботу моя жена и внучка (учени‑
ца 617 школы) вернулись из дальнего странствия. 
С собой моя супруга брала номер газеты «Коло‑
мяжские вести». Я посылаю вам несколько сним‑
ков, которые им удалось сделать в далёком город‑
ке Сиде. Будем рады, если они вас заинтересуют.

Сиде  –  небольшой  городок,  расположенный 
недалеко  от  более  крупного  турецкого  города 
Анталья.  В  Сиде  находится  большое  количество 
памятников  древней  культуры,  а  теперь,  к  вели‑
кой  радости  администратора  местной  гостиницы 
на  его  рабочем  месте  появился  и  долгое  время 
будет  привлекать  внимание  всех  постояльцев, 
февральский номер газеты «Коломяжские вести», 
из далёкого Санкт‑Петербурга!

* * *
В очередном крутом витке,
Попутешествовав не мало,
В Сиде, турецком городке,

Газета наша побывала!

10.06.2019 г.
С уважением,

Анатолий Маланов

К Дню защиты детей – 1 июня

СТАРОСТЬ
Алиса,  прелестная  девочка  трех  лет,  с  кудряш‑

ками‑пружинками,  уже  целый  месяц  ходит  в  дет‑
ский сад. В первые дни было все: и желание играть 
с детишками, с новыми для нее игрушками, и боязнь 
оторваться от мамы, остаться без нее. С плачем ее 
уводили от мамы в группу.

Одну неделю Алиса находилась в садике только 
до обеда, потом ее оставили на дневной сон. Прос‑
нувшись  первый  раз  без  мамы,  девочка  заплакала 
и  закричала:  «Мамочка,  где  ты?  Я  здесь,  я  потеря‑
лась, я потерялась!»

Постепенно  Алиса  поняла,  что  ходить  в  садик 
нужно  каждый  день  и  только  в  выходные  можно 
оставаться дома. Она очень радуется выходным.

Девочка  рассказывает,  что  происходит  в  сади‑
ке. Летом воспитатели бывают в отпусках и поэтому 
замещают  друг  друга.  На  третий  день  посещения 
садика  рассказала  дома:  «У  нас  в  садике  есть  ба‑
бушка,  называется  Татьяна  Владимировна».  Так 
она  познакомилась  с  первой  воспитательницей, 
а  на  следующей  неделе  была  другая.  На  вопрос 
мамы,  как  новая  воспитательница,  Алиса  сказала: 
«Ругачая». Потом была третья, которую она охарак‑
теризовала кратко, но емко: «Хуже».

Группа формировалась постепенно, каждый день 
добавлялись  все  новые  детки,  многие  из  них  были 
младше  Алисы.  Они  еще  не  сдружились,  тосковали 
по  своим  мамам,  часто  плакали.  Воспитательнице 
было трудно уследить за всеми. Однажды мама Али‑
сы заметила на плече девочки след укуса. «Девочка 
моя, кто укусил? Ты плакала?» Алиса ответила: «Нас‑
тя».  Встретив  маму  Насти  в  раздевалке,  Алисина 
мама  узнала,  что  кусаются  все  дети  в  группе.  Тогда 
обе  родительницы  стали  убеждать  девочек,  что  ку‑
саться нехорошо, надо играть вместе, дружить. Али‑
са согласилась и сообщила: «Мы теперь будем с Нас‑
тей дружить и друг друга кусать тихонько, не больно».

В выходной день мама с Алисой пришли в гости 
к  бабушке  Оле.  Бабушка  уже  пятый  день  страда‑
ла  от  «прострела»  в  спине,  на  пояснице  у  нее  была 
завязана  шаль.  «Бабушка,  что  это?»  –  удивилась 
девочка,  «Зачем  шаль  на  поясе?»  «Очень  сильно 
болит», – пожаловалась та. «Кто же тебя обидел?» – 
удивилась внучка. Бабушка Оля ответила: «Это ста‑
рость».  Алиса  призадумалась  и  говорит:  «А  меня 
старость  не  обижает.  А  какая  она,  бабушка?»  «Она 
страшная,  морщинистая,  беззубая  старуха,  ходит 
согнувшись», –  пояснила  бабушка.  Алиса  притих‑
ла, пытаясь представить старость. Было видно, что 
она испугалась старости. На вопрос «А где она сей‑
час?»  –  бабушка  Оля  сообщила,  что  старость  убе‑
жала и прячется под елкой. Алиса выглянула в окно, 
чтобы  увидеть,  под  какой  елкой  спряталась  ста‑
рость. Бабушка Оля думала, как успокоить Алисонь‑
ку, отвлечь ее от страха: «Она убежала в темный лес 
далеко‑далеко и больше не придет». Алиса, позабыв 
о страшной старости, принялась рисовать.

Наталья Ивановна Пчелкина

***
Нет красок в моих стихах, есть только цветы…

Всё в чёрно‑белых тонах,
даже и ты.

И как бы я не старалась, – смеются тона.
В сердце тоска прокралась.

И душит она.
ЯНВАРЬ постучал в окошко,

в белом пальто.
Хмурится чёрная кошка,

что‑то не то…
Месяц повис в окне,

светит едва.
Когда говорил ты мне

ласковые слова?
Тянет зачем‑то к пруду.

Нынче так тонок лёд.
Разум с душой не в ладу.
Надежду взаймы не даёт.

Падает с неба звезда
прямо в мою ладонь.
Я не вернусь никогда,

не разожгу огонь…

Зера Агакеримова

ГАЗЕТА 
ПУТЕШЕСТВУЕТ

ЛИСТОВКИ А 5 (+ стоимость дизайна: 2.000 р.)
Тираж 500 1.000 2.500 3.000 3.500 5.000 7.000 10.000 15.000 20.000

4+0, мел., 130 гр. 3.000 3.200 4.000 4.410 4.725 5.600 7.560 9.000 12.800 16.000
4+4, мел., 130 гр. 3.600 4.300 5.400 5.820 6.300 7.600 8.960 11.600 15.000 19.000

ЛИСТОВКИ А 4 (+ стоимость дизайна: 2.000 р.)
Тираж 100 500 1.000 3.000 5.000 10.000 20.000

4+0, мел., 130 гр. 2.500 3.200 3.800 6.300 8.600 15.000 27.000
4+4, мел., 130 гр. 3.500 4.200 5.400 8.250 11.000 18.000 32.000

ЛИСТОВКИ (+ стоимость дизайна:  2.000 р.)
Тираж 1000 3.000 5.000 10.000 20.000

А 5 1+1, оф., 80 гр. 3.000 4.000 5.000 7.000 12.000
А 5 2+2, оф., 80 гр. 4.000 5.000 6.000 8.500 13.000
А 4 1+1, оф., 80 гр. 4.000 6.000 8.000 12.000 21.000
А 4 2+2, оф., 80 гр. 5.000 7.000 9.000 13.000 22.000

1/3 А 4 1+1, оф., 80 гр. 4.000 5.000 6.500 10.000 16.000
1/3 А 4 2+2, оф., 80 гр. 5.000 6.500 8.000 11.000 17.000
1/3 А 4 4+4, оф., 130 гр. 5.600 7.000 8.800 12.000 18.500

ПЛАКАТЫ А 3 (+ стоимость дизайна: 2.000 р.)
Тираж 100 500 1.000 3.000 5.000 10.000

4+0, мел., 130 гр. 3.200 4.500 6.500 10.800 15.000 27.000

ВИЗИТНЫЕ КАРТОЧКИ (+ стоимость дизайна: 1.000 р.)
Тираж 500 1.000 3.000 5.000 10.000

Односторонние, виз. картон SG 300 гр. 2.000 2.500 5.100 7.500 13.000
Двухсторонние, виз. картон SG 300 гр. 2.500 3.300 6.300 9.500 15.000
Односторонние, картон 300 гр. 1.500 2.000 4.050 5.000 7.600
Двухсторонние, картон 300 гр. 2.000 2.500 4.500 5.600 8.400

ВКЛАДЫШ В ПАСПОРТ 122х85 мм. (+ стоимость дизайна: 2.000 р.)
Тираж 1.000 3.000 5.000 8.000 10.000 20.000

4+4, картон 250 гр. 4.800 6.600 8.400 10.400 12.500 20.000

ЕВРОБУКЛЕТЫ А 4 (одно, два или три сложения, + стоимость дизайна: 3.000 р.)
Тираж 500 1.000 3.000 5.000 10.000 20.000

4+4, мел., 130 гр. 4.500 5.600 9.000 12.000 19.500 34.000

КАРМАННЫЕ КАЛЕНДАРИ 70х100 мм., (без ламинации,+ стоимость дизайна: 2.000 р.)
Тираж 500 1.000 3.000 5.000 10.000 15.000 20.000

4+4, картон 300 гр., SP 3.000 4.500 7.000 9.000 14.000 17.000 20.000

КАРМАННЫЕ КАЛЕНДАРИ 70х100 мм., (с ламинацией,+ стоимость дизайна: 2.000 р.)
Тираж 500 1.000 3.000 5.000 10.000 15.000 20.000

4+4, картон 300 гр., SP 4.800 6.200 12.000 17.500 23.500 30.000 36.000

ОТРЫВНОЙ КАЛЕНДАРИК НА МАГНИТЕ 160х100 мм. (+ стоимость дизайна: 3.000 р.)
Тираж 1.000 2.000 3.000 5.000

4+4, картон 300 гр., блок 4+0, оф., 80 гр. 17.000 21.000 25.000 36.000

ГАЗЕТЫ (+ стоимость вёрстки А 4: 1.250 р., А 3 – 2.500 р.)
Тираж 1.000 3.000 5.000 10.000 20.000

А 3 4 полосы, 1+1, газ., 48,8 гр. 7.000 13.000 18.000 32.000 57.000
А 3 4 полосы, 2+2, газ., 48,8 гр. 9.000 14.500 20.000 35.000 60.000
А 4 4 полосы, 1+1, оф., 70 гр. 5.000 7.500 11.000 18.000 32.000
А 4 8 полос, 1+1, оф., 70 гр. 9.000 20.000 22.000 36.000 64.000
А 4 4 полосы, 2+2, оф., 70 гр. 6.000 8.500 12.000 19.000 33.000
А 4 8 полос, 2+2, оф., 70 гр. 11.000 22.000 24.000 38.000 66.000
А 4 4 полосы, 4+4, оф., 70 гр. 9.000 14.500 20.000 33.000 59.000
А 4 8 полос, 4+4, оф., 70 гр. 18.000 29.000 40.000 66.000 118.000

БРОШЮРЫ (обложка – мел., 130 гр., блок – оф., 80 гр.)
Тираж 1.000 2.000 3.000 5.000

А 5 8 полос 1+1, + обложка 4+4, + вёрстка: 3.000 р. 15.000 20.000 27.000 38.000
А 5 16 полос 1+1, + обложка 4+4, + вёрстка: 4.000 р. 19.000 27.000 36.000 52.000
А 5 24 полосы 1+1, + обложка 4+4, + вёрстка: 5.000 р. 25.000 36.000 48.000 70.000
А 5 32 полосы 1+1, + обложка 4+4, + вёрстка: 6.000 р. 29.000 42.000 56.000 85.000

КАТАЛОГИ (цветные, обложка – 200 гр., блок – 130 гр.)
Тираж 1.000 2.000 3.000 5.000

А 4 4 полосы, 4+4, + обложка, + вёрстка: 5.000 р. 12.000 18.000 24.000 35.000
А 4 8 полос, 4+4, + обложка, + вёрстка: 7.500 р. 27.000 39.000 53.000 78.000
А 4 16 полос, 4+4, + обложка, + вёрстка: 10.000 р. 33.000 47.000 63.000 92.000

ООО «БОСТОН-СПЕКТР» (ИНН 7814102163/КПП 781401001/ОГРН 1027807570163, 194223, Санкт-Петербург, ул. Курчатова, д.10, тел (812) 552-00-39) сообщает сведения о стоимости и условиях оплаты работ 
(услуг) по изготовлению печатных агитационных материалов в период проведения выборов 2019 года:

Выборы высшего должностного лица Санкт-Петербурга – Губернатора Санкт-Петербурга; Выборы депутатов Муниципальных Советов внутригородских муниципальных образований Санкт-Петербурга 6 созыва.

ТИПОГРАФИЯ ООО «БОСТОН-СПЕКТР» 
СВЕДЕНИЯ о стоимости работ/услуг по изготовлению печатных агитационных материалов 

Цены указаны в рублях РФ с учетом всех производственных издержек и стоимости бумаги. НДС не облагается. 
Стоимость конкретных заказов определяется в указанных ценовых диапазонах в зависимости от объема заказа и сроках изготовления. При изготовлении продукции с использованием другого вида бумаги, другой плотности бумаги или иной цветности (красочности) издания стоимость 
производства полиграфической продукции будет изменяться в соответствии с разницей стоимости опеределенного вида бумаги или плотности. Стоимость изготовления продукции, формат/объем полос которой отличается от приведенных в таблице, определяется путем умножения 

на коэффициент в соответствии с производственно-техническими нормами предприятия к приведенному. В соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации оплата работ по изготовлению предвыборных агитационных материалов производится из средств 
избирательного фонда кандидатов. Опубликовано с соответствии с требованиями Федерального Закона №67-ФЗ от 12.06.2002 «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации» (в редакции от 05.04.2016).
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Наш депутатский корпус считает не совсем верным от‑

читываться за всю работу муниципалитета – за асфальти‑
рование,  новые  детские  и  спортивные  площадки,  озеле‑
нение, уборку свалок и т. д. – строго говоря эту огромную 
работу исполняют муниципальные служащие местной ад‑
министрации, работники муниципальных учреждений, ис‑
полнители контрактов. 

Но тем не менее, депутаты внимательно изучают адрес‑
ные  программы,  предлагаемые  администрацией  и  вно‑
сят  коррективы  в  соответствии  с  пожеланиями  жителей, 
контролируют  бюджетное  исполнение  этих  пожеланий. 
Подчеркну  повторно,  что  наши  депутаты  исполняют  свои 
обязанности в свободное от основной работы время и без 
финансовых  компенсаций  (по  закону  лишь  два  депутата 
имеют право занимать оплачиваемые должности).

На мой взгляд, отличительной чертой депутатов МС Коло‑
мяги является творческое отношение к законам и грамотное 
использование  пробелов  в  интересах  жителей.  Государст‑
венная  машина  в  итоге  все  равно  побеждает,  но  мы,  зача‑
стую, успеваем достичь нужных целей. 

Один  из  самых  ярких  примеров  –  реконструкция  входных 
групп и пандусов в домах 137 серии для улучшения пользования 
мамам с колясками, пожилых людей, инвалидов.

В соответствии с действующим законодательством (или его 
интерпретацией разными проверяющими) муниципалитет име‑
ет право проводить работы только на объектах, не находящихся 
в частной собственности. Таким образом, из сферы нашей де‑
ятельности выпадают ТСЖ (ЖСК). Но мы считаем, что все люди 
платят налоги в бюджет государства и имеют право на равное 
отношение – и реализовали свою точку зрения, доделав работы 
по домам ЖСК, несмотря на запретительный вердикт Контроль‑
но‑счетной палаты и прокуратуры. Остался единственный дом 
по ул. Афонской 14, будем думать, как извернуться и доделать.

Также есть в активе выигранные судебные дела с Рос‑
потребнадзором,  иными  органами  в  защиту  нашей  пози‑
ции в интересах жителей.

Формат  газеты  не  позволяет  подробно  рассмотреть  ра‑
боту  депутатов  и  администрации  по  каждому  полномочию. 
Ежегодно публикуется отчет об исполнении бюджета муници‑
пального  образования,  где  можно  проверить  цифры  по  каж‑
дому коду и сверить с принятыми ранее планами, но это до‑
вольно утомительное занятие.

Редакция  газеты  подготовила  краткий  обзор  того,  чем 
еще,  кроме  уставной  работы,  занимались  депутаты  МС  МО 
Коломяги  и  активные  жители,  а  также  суммарные  цифровые 
данные по основным направлениям работы муниципалитета.

Борисенко  
Сергей Эдуардович

Глава Муниципального  
образования МО Коломяги

Редько  
Александр  

Алексеевич

За  период 
своей  работы 
в  пятом  созы‑
ве  Александр 
А л е к с е е в и ч 
Редько,  д. м.н.,  принимал  активное 
участие  в  решении  острых  экологи‑
ческих проблем Коломяг, в том числе 
по  переработке  мусора  и  полигона 
складирования  твердых  бытовых 
отходов  в  Новоселках;  постоянно 
участвовал в судьбе Графского пруда 
и усадьбы Орловых‑Денисовых.

Депутат  осуществляет  координа‑
цию деятельности городских и област‑
ных  муниципальных  советов  по  от‑
дельным  вопросам  и  обращениям 
граждан в возглавляемый им Эксперт‑
ный экологический Совет Обществен‑
ной  приемной  Государственной  Думы 
РФ по Санкт‑Петербургу и Ленинград‑
ской области. Одним из значимых до‑
стижений  Совета  было  принуждение 
компании  ИКЕА  МОС  к  возмещению 
экологического  ущерба  Санкт‑Петер‑
бургу в объеме 1,5 млрд. руб.

Александр  Алексеевич  регулярно 
выступает  на  туристических,  спор‑
тивных  и  праздничных  муниципаль‑
ных, районных и городских меропри‑
ятиях  и  конференциях  (ежегодная 
международная  конференция  «Здо‑
ровье – основа человеческого потен‑
циала»,  муниципальная  городская 
конференция  в  городском  «Центре 
медицинской  профилактики»  и  т. п.). 
Принимал  активное  участие  в  раз‑
витии  местного  самоуправления, 
подготовке кадров и научной основы 
работы  МСУ  в  качестве  профессора 
кафедры ГМУ СПбГЭУ.

За  период  работы  в  пятом  со‑
зыве  к  Александру  Алексеевичу 
обратилось около 250 избирателей, 
преимущественно по вопросам здо‑
ровья.  Подавляющему  большинству 
из  них  оказана  помощь  в  госпита‑
лизации  и  бесплатных  операциях, 
получены квоты или проведена про‑
фессиональная  консультация  в  уч‑
реждениях города.

Когут  
Владимир  
Иванович

Под  руко‑
водством  Когу‑
та  Владимира 
Ивановича  был 
о р г а н и з о в а н 
ряд  спортивных 
и  военно‑па‑

триотических  мероприятий,  таких  как 
молодежный турнир по пейнтболу, со‑
ревнования  по  беговым  лыжам,  бего‑
велам и многих других. Владимир Ива‑
нович  активно  занимается  развитием 
казачества на территории округа.

Бороденчик  
Вячеслав  
Иванович

Б о р о д е н ‑
чик  Вячеслав 
Иванович  ока‑
зывал  посто‑
янное  внима‑
ние  ветеранам 
и  участникам 
ВОВ,  жителям 
блокадного  Ленинграда,  старшему 
поколению,  многодетным  семьям. 
При  его  непосредственном  участии 
были  организованы  чествования  ве‑
теранов‑юбиляров,  поздравления 
многодетных семей. Вместе с други‑
ми  депутатами  он  участвовал  в  еже‑
месячном  мероприятии  по  вручению 
памятных  медалей  «Рожденному 
в Коломягах» коломяжским семьям.

Киселев  
Петр  

Владимирович 

Киселев  Петр 
Вла димирович 
принимал  ак‑
тивное  участие 
в  организации 
комфортных вре‑
менных путей пе‑
редвижения пешеходов и автомобилей 
во  время  строительства  продолжения 
пр.  Королева  от  ул.  Шаврова  до  про‑
езда  К‑1  (2015–2017  гг.).  Петр  Влади‑
мирович  участвовал  в  еженедельных 
планёрках  на  строительной  площадке, 
докладывал о возникающих проблемах 
у  жителей  ЖК  «Юбилейный  Квартал» 
и  «Граффити»,  предлагал  готовые  ре‑
шения и контролировал их исполнение.

Благодаря  депутату,  организован 
временный  разворот  на  пр.  Королева 
в  створе  будущего  Шуваловского  про‑

спекта  в  мае  2016  г.  Этим  разворотом 
до сих пор пользуются жители. Капиталь‑
ное строительство перекрестка заплани‑
ровано КРТИ ориентировочно на 2020 г.

Инициировал  и  курировал  запуск 
маршрутов  социального  транспорта 
по пр. Королева от ул. Шаврова до про‑
езда  К‑1  с  сентября  2017  г.  Сложность 
организации новых маршрутов на только 
что  построенном  участке  пр.  Королева 
заключалась  в  том,  что  официально  его 
передали  на  баланс  городских  властей 
только  в  середине  2018  г.  Но  депутату 
удалось  найти  определённые  компро‑
миссы  и  запустить  процесс  организа‑
ции  маршрута  социального  транспорта 
на заключительном этапе строительства.

Добился  восстановления  тротуа‑
ров  и  газонов  после  укладки  кабеля 
на  Нижне‑Каменской  ул.,  Комендант‑
ском  пр.,  ул.  Шаврова,  пр.  Королева 
и Долгоозерной ул. Ежедневно контро‑
лировал  проводимые  работы,  в  ре‑
зультате тротуары были не просто вос‑
становлены,  а  на  ряде  участков  было 
полностью заменено покрытие.

Колесников  
Игорь  

Владимирович

Игорь  Влади‑
мирович  Колес‑
ников  активно 
занимается  раз‑
витием  спорта 
на  территории 
нашего  округа. 
Много  лет  назад 
он  создал  группу  по  скандинавской 
ходьбе  «Коломяжские  нордики»,  кото‑
рую  посещает  более  300  жителей  на‑
шего округа. Игорь Владимирович пос‑
тоянно проводит турниры по шахматам, 
настольному  теннису,  дартсу  в  Доме‑
интернате  для  престарелых  и  инвали‑
дов № 1, а также турниры по волейбо‑
лу, футболу, баскетболу на территории 
Коломяг  и  Юбилейного  квартала.  Пос‑

тоянно проводит фестивали по сканди‑
навской ходьбе, читает лекции о здоро‑
вом образе жизни, проводит концерты.

Степанова  
Елена  

Юрьевна 

С т е п а н о в а 
Елена  Юрьев‑
на  возглавляет 
газету  «Коло‑
мяжские вести» 
с  момента  ее 
основания.  За‑
нимается информированием жителей 
нашего  округа  о  событиях  и  меро‑
приятиях,  происходящих  в  Коломя‑
гах  и  других  жилых  кварталах.  Газету 
хорошо  знают  и  в  других  районах  го‑
рода  –  издание  ежегодно  занимает 
призовые  места  на  конкурсе  муници‑
пальных и городских газет.

Под  ее  руководством  выпущены 
книги:  «Сказочный  путеводитель  по  Ко‑
ломягам»,  Книга‑фотоальбом  «Муни‑
ципальные  Коломяги»,  «Бессмертный 
полк,  Книга  воспоминаний  ветеранов», 
«Жизнь замечательных людей Коломяг».

Благодаря  Елене  Юрьевне,  пресс‑
служба  МО  Коломяги  стала  победи‑
телем  во  Всероссийском  конкурсе 
в  номинации  «Лучшая  пресс‑служба 
администрации городского округа».

Кузнецова 
Елена  
Николаевна 

О РАБОТЕ МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА МО КОЛОМЯГИ
В предыдущей публикации о ра‑

боте МСУ в Коломягах работа депу‑
татов была раскрыта неполно, только 
в привязке к уставным полномочиям, 
что подтверждается продолжающим‑
ся вниманием жителей к конкретному 
вкладу каждого депутата в общую ко‑
пилку. Более того, подходит к завер‑
шению пятилетний период, на кото‑
рый депутаты были избраны и вполне 
уместно отметить основные направ‑
ления их деятельности, а также ак‑
тивных и неравнодушных жителей, 
постоянно помогавших муниципали‑
тету своей работой
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Рачковский  
Андрей  
Юрьевич 

Ку з н е ц о в а 
Елена  Никола‑
евна,  Рачков‑
ский  Андрей 
Юрьевич  пос‑
тоянно  контак‑

тируют  с  Председателями  ТСЖ,  ЖСК 
и  ЖК  в  Коломягах,  что  позволяет  наи‑
более  точно  знать  все  проблемы  жи‑
телей  нашего  микрорайона.  Активно 
занимаются  и  контролируют  решение 
вопросов  по  благоустройству  внутри‑
квартальных территорий. Ведут актив‑
ную работу с жителями Коломяг по ре‑
шению  социальных  вопросов,  всегда 
консультируют и помогают решить во‑
просы в сфере коммунальных услуг.

Жданов  
Андрей  
Михайлович

Работу  ува‑
жаемого  крае‑
веда  Жданова 
Андрея  Михай‑
ловича  читатели 
видят  в  каждом 
выпуске  нашей 

газеты. В его постоянной рубрике «Стра‑
ницы истории», в которой рассказывает‑
ся о местных достопримечательностях, 
освещаются вопросы охраны и сохране‑
ния  местных  традиций.  Особое  внима‑
ние уделяется военно‑патриотическому 
воспитанию,  популяризации  казачест‑
ва,  рассказам  о  военных  аэродромах, 
находившихся  в  годы  блокады  на  тер‑
ритории  нынешнего  округа.  Коломягам 
посвящена  книга  депутата  «На  севере 
Приморского», вышедшая в 2016 году.

Андрей Михайлович не раз обращался 
в топонимическую комиссию, где решал‑
ся  вопрос  о  присвоении  улицам  и  про‑
спектам нашего МО имен славных героев. 
В  соответствии  с  этими  предложениями 
ряд новых проездов получили свои имена.

Наконечная 
Татьяна  

Александровна 

Н а к о н е ч н а я 
Татьяна  Алексан‑
дровна организо‑
вывала отдых де‑
тей, оказавшихся 
в  трудной  жиз‑
ненной ситуации, 
в  детском  оздоровительном  лагере 
Крыма. Активно участвовала в органи‑
зации  комфортных  временных  путей 
передвижения  пешеходов  и  автомо‑
билей  во  время  строительства  про‑

должения пр. Королева от ул. Шаврова 
до проезда К‑1 (2015–2017 гг.). Татьяна 
Александровна  находится  в  постоян‑
ном контакте с жителями, оперативно 
реагирует  на  их  проблемы,  оформля‑
ются  депутатские  запросы,  занимает‑
ся улучшением благоустройства и озе‑
ленения квартала «Юбилейный».

Рубец 
Владимир 
Владимирович 

Власенко  
Виктор  

Павлович
Во е нн о ‑п а‑

т р и о т и ч е с к и м 
в о с п и т а н и е м 
м о л о д е ж и   з а‑
н и м а л и с ь   Р у‑
бец  Владимир 
Вла димирович 
и  Власенко  Виктор  Павлович.  Депутаты 
активно  участвовали  в  турслетах,  суб‑
ботниках,  первомайских  демонстраци‑
ях, помогали организовывать ежегодный 
День  Победы,  военно‑патриотический 
праздник «Мобилизация».

На  протяжении  всего  созыва  де‑
путатам активно помогал Обществен‑
ный совет МО Коломяги.

За  время  своей  работы  сотрудни‑
ки  совета  Отсинг  Дмитрий  Валерьевич, 
Пряникова Елена Леонидовна и Пахтусо‑
ва Лариса Геннадьевна принимали учас‑
тие во всех заседаниях Муниципального 
Совета,  изучали  предоставленные  до‑
кументы,  участвовали  в  общественных 
слушаниях, внося свои предложения по‑
сле изучения мнения жителей Коломяг.

Отсинг 
Дмитрий  

Валерьевич

О т с и н г 
Дмитрий  Вале‑
рьевич  участ‑
вовал  в  рей‑
дах  по  нашему 
округу  с  целью 
о п р е д е л е н и я 
проблемных  мест  и  оперативно  ставил 
в известность местную администрацию. 
Это  касается  благоустройства  дворов 
и внутриквартальных проездов, детских 
и  спортивных  площадок,  эффективной 
организации  работы  жилищно‑комму‑
нального хозяйства, поддержания чисто‑

ты  района  для  комфортного  и  безопас‑
ного проживания жителей. В частности, 
были  поставлены  вопросы  о  запуске 
общественного  транспорта  через  путе‑
провод  на  проспект  Энгельса  и  в  даль‑
нейшем по улице Рашетова и проспекту 
Тореза  в  Озерки  и  далее  в  Выборгский 
район,  о  необходимости  организовать 
парковочные  места  при  жилых  зонах, 
а в запрещенных местах парковку строго 
исключить, например на газонах, о про‑
длении маршрутов общественного тран‑
спорта от метро Пионерская до отдален‑
ных  улиц  Коломяг,  а  также  о  достройке 
взрослой  поликлиники,  о  завершении 
строительства  Новоколомяжского  про‑
спекта, организации и установке допол‑
нительных  остановок  общественного 
транспорта, проработке и строительства 
велосипедных  дорожек,  о  действенном 
решении проблем с запахами в районе, 
подчас  невыносимыми,  о  категориче‑
ском запрете строительства магистрали 
№  7  вдоль  железнодорожного  полотна 
Выборгского направления.

Пахтусова  
Лариса  

Геннадьевна

Сотрудники 
Общественного 
совета  прини‑
мают  активное 
участие в творче‑
ском  воспитании 
и  организации 
досуга маленьких жителей Коломяг. Пах‑
тусова Лариса Геннадьевна с 2013 года от‑
крыла мастерскую «Орловский» (в насто‑
ящее  время  L’Art),  в  которой  занимались 
бесплатно  коломяжские  дети.  В  настоя‑
щее время при поддержке муниципалите‑
та в студии бесплатно учатся дети из мно‑
годетных семей. Лариса Геннадьевна учит 
их  рисунку,  живописи,  мозаике,  дизайну 
одежды.  Ученики  неоднократно  зани‑
мали  первые  места  в  детских  городских 
и  международных  конкурсах  прикладно‑
го искусства и дизайна. Детьми была со‑
здана уникальная мозаика, посвящённая 
Чемпионату  мира  по  футболу‑2018.  Экс‑
понат  награжден  специальной  премией 
на  международном  конкурсе,  и  отмечен 
благодарственными  письмами  Прави‑
тельства  РФ,  а  также  занимал  почетное 
место  на  время  Чемпионата  в  фанзоне 
на Конюшенной площади.

Пряникова  
Елена  

Леонидовна 

П р я н и ко в а 
Елена  Леони‑
довна  провела 
несколько  пла‑
новых  уборок 
Шуваловского 
карьера  и  орга‑
низовала вывоз свыше 20 кубов мусора 
за собственные средства неравнодуш‑

ных  жителей.  Организовала  6  детских 
праздников,  направленных  на  при‑
влечение  детей  к  активному  образу 
жизни,  подвижным  видам  спорта.  Чи‑
сленность  проводимых  мероприятий 
превысила  300  человек,  из  которых 
167 дети. Организовала несколько во‑
лейбольных  турниров  среди  взрослых 
жителей  МО  Коломяги  и  футбольный 
турнир для подростков. Несколько раз 
организовывала рейды по борьбе с не‑
санкционированной рекламой.

Белавинский  
Николай 
Алексеевич

Помощь му‑
ниципальному 
о бр а з о в а нию 
о к а з ы в а е т 
н е р а в н о д у ш ‑
ный  житель, 
активист  Бе‑

лавинский  Николай  Алексеевич. 
Постоянно  пишет  статьи  для  газе‑
ты  «Коломяжские  вести»  на  темы: 
православная  вера,  монастыри, 
донорство  крови,  война,  передача 
памяти.  С  2013  года  не  пропуска‑
ет  ни  одного  субботника,  органи‑
зованного  МО  Коломяги.  Принял 
участие  в  организации  и  проведе‑
нии муниципального турнира по во‑
лейболу,  посвященному  «70‑летию 
Победы  в  Великой  Отечественной 
войне»,  организованным  МО  Коло‑
мяги  и  МБУ  «Развитие».  За  послед‑
ние  пять  лет  по  личной  инициативе 
организовал и провел более 30 ме‑
роприятий  в  библиотеках  Примор‑
ского  района.  В  2016  году,  вместе 
с заместителем директора по рабо‑
те с детьми СПб ГБУ «ЦБС Примор‑
ского  района  Санкт  –  Петербурга» 
провел  Приморские  краеведческие 
чтения,  посвященные  80‑летию 
Приморского  района,  которые  про‑
ходили  в  библиотеке  им.  М. Е. Сал‑
тыкова‑Щедрина.

В  2018  году  награжден  наградой 
Правительства  Санкт‑Петербурга 
«Почетный  донор  Санкт‑Петер‑
бурга», в том же году награжден зна‑
ком  учрежденным  Правительством 
Российской  Федерации  «Почетный 
донор  России».  На  данный  момент 
является  кадровым  донором  ФГБУ 
«СЗФМИЦ  им.  В. А. Алмазова»  МЗ 
РФ.  В  2016,  2017,  2018  г.  принимал 
участие  в  городском  патриотиче‑
ском  мероприятии  «Ленинградская 
Вахта Памяти».

Краткий отчет 
о деятельности 
муниципального 
образования МО Коломяги 
с цифрами  
будет опубликован 
в следующем номере газеты  
«Коломяжские вести»
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«Игры»  одновременно  проходи‑
ли  в  разных  районах  городах  при 
поддержке  Комитета  по  молодеж‑
ной  политике  и  взаимодействию 
с  общественными  организациями 
Санкт‑Петербурга,  МОО  «Чистые 
игры» и ИД «Комсомольская правда». 
В муниципальном образовании Коло‑
мяги  игру  организовал  Сергей  Мак‑
симов,  руководитель  общественного 
движения  «Городская  Среда  Обита‑
ния». В проведении игры ему помога‑
ла  бригада  волонтеров,  состоявшая 
преимущественно из жителей округа.

Перед  началом  игры  каждая  ко‑
манда получила перчатки и несколько 
мусорных  пакетов  разного  цвета.  По‑
скольку  главной  идеей  мероприятия 
был  раздельный  сбор  мусора,  участ‑
ники должны были определенный вид 
отходов  собирать  в  отдельный  пакет. 
Например,  для  смешанного  мусора 

был  приготовлен  черный  мешок,  для 
стекла – зеленый, для пластика – про‑
зрачный.  Помимо  бытового  мусора, 
на карьере оказалось оставлено мно‑
жество  автомобильных  шин.  За  каж‑
дую найденную покрышку команде на‑
числялось  3  балла.  За  всю  игру  было 
собрано 135 шин!

На карьере работали две станции 
с  так  называемыми  скупщиками,  ко‑
торые  вели  реестр  собранного  му‑
сора.  Согласно  общей  статистике, 
за  1,5  часа  игры  участники  собрали 
27  мешков  с  пластиковыми  бутылка‑
ми,  7  мешков  с  металлом,  31  пакет 
со  стеклом,  27  батареек,  135  покры‑
шек  и  37  различных  других  крупных 
предметов.  Раздельно  собранный 
мусор  вывезла  на  переработку  ком‑
пания «Точка Сбора».

Наибольшее  количество  отходов 
составил смешанный мусор – 73 меш‑
ка, и 30 из них собрала команда «Па‑
рашютисты»  во  главе  с  участником 
Общественного  совета  МО  Коломяги 
Еленой  Пряниковой.  Это  позволило 
команде  занять  1‑е  место  в  сорев‑
новании.  Название  «Парашютисты» 
команда  получила  в  честь  адреса 
жилого комплекса, в котором прожи‑
вают  ее  участники, –  ЖК  «Шувалов‑
ский»  расположен  на  Парашютной 
улице. Ребятам убираться на карьере 
не в новинку. Про то, как они наводи‑
ли порядок на карьере, ни раз писали 
в  газете  «Коломяжские  вести».  Впе‑
чатление  от  игры  у  «Парашютистов» 
в  целом  положительное.  Участники 
приехали  сюда  с  разными  ожида‑
ниями.  Павел  Павутец  уже  пришел 
на игру с настроем чемпиона, а Анна 
Завицкая,  наоборот,  даже  не  думала 
о  призовых  местах,  ей  просто  хоте‑
лось убрать карьер.

Второе  и  третье  места  поделили 
между  собой  две  команды  –  «Зем‑
ляне» (в состав команды вошли Анна 
Жигулина,  Александр  Романов, 

Кристина Кагукина, Людмила Наумо‑
ва)  и  «Ландыши»  (Полина  Соболева, 
Роман Автушенко, Валерия Павлова, 
Демьян Черник).

Анна  Жигулина  из  команды  «Зем‑
ляне»  приехала  на  игру  из  Выборг‑
ского  района.  Девушка  –  ярый  бо‑
рец  за  экологию.  С  восьми  лет  она 
собирает  макулатуру,  с  16  сортиру‑
ет  мусор.  К  этому  ее  приучил  папа, 
которому  сбор  раздельного  мусора 
представляется самим собой разуме‑
ющимся  и  естественным.  Анна  –  со‑
учредитель сети прачечных и мечтает 
открыть  свой  мусороперерабатыва‑
ющий  завод,  где  работа  волонтеров 
хорошо бы оплачивалась.

Соревнование  не  ограничивалось 
одним лишь сбором мусора. Для того, 
чтобы стать победителем, нужно было 
активно  участвовать  в  разных  вик‑
торинах  и,  прежде  всего,  приехать 
на игру на самом экологически чистом 
виде транспорта – на велосипеде.

Самым интересным этапом сорев‑
нований  стал  конкурс  на  лучшую  на‑
ходку.  Самую  любопытную,  на  взгляд 
участников,  вещицу  нужно  было  по‑
ложить  рядом  с  табличкой  «Артефак‑
ты» и придумать к ней легенду. После 
представления  своего  артефакта 
капитаны  команд  голосовали  за  пон‑
равившийся  объект.  За  свою  находку 
голосовать было запрещено.

Участники  из  команды  «Ланды‑
ши»  нашли  рыболовную  сеть,  кото‑
рую,  по  словам  Полины  Соболевой, 
они  отобрали  у  браконьеров.  Первое 
место  по  итогам  голосования  заняла 
команда  «Земляне».  Здесь  были  ин‑
тересны  даже  не  столько  сами  наход‑
ки,  сколько  придуманная  капитаном 
команды  легенда.  По  словам  Анны 
Жигулиной,  рваная  куртка  оказалась 
сюртуком  графа  Шувалова,  которую 
он закопал при своем бегстве из здеш‑
них мест во время революции. Деталь 
от телевизора превратилась в открыт‑
ку,  выполненную,  по  словам  девушки, 
самими  искусными  резчиками  18‑го 
века, а грязный коврик в виде ромаш‑
ки – в спальное место любимой соба‑
ки  графа.  Выступление  этой  команды 
вызвало смех и бурные аплодисменты.

Интересным  был  рассказ  Марии 
из  команды  «РазДельный  Сбор  Дол‑
гоозерная»:  «Мы  не  выложили  наш 
артефакт на землю только потому, что 
он улетает. Это длинная бумажная по‑
лоска талонов и часть перьевой ручки. 
Мы  предполагаем,  что  какой‑то  влю‑
бленный поэт на берегу Шуваловского 
карьера писал стихи для своей возлю‑
бленной. Он сел в автобус и стал поку‑
пать билеты, чтобы найти счастливый 
номер и подарить его девушке, но она 
оказалась настроена не экологически 
и выкинула их в карьер. Романтик с ней 
расстался, стал прагматиком и принял 
участие в “Чистых играх”».

Команда  «Парашютисты»  заняла 
второе  место  в  этом  конкурсе,  оты‑
скав  разные  мягкие  игрушки.  По  сло‑
вам Елены Пряниковой, эти потрепан‑
ные игрушки символизируют природу, 
которую убивают нехорошие люди.

Среди  интересных  находок  ока‑
зались  огнетушитель,  болгарка,  де‑

таль миксера и кроссовки. Участники 
команды  «Новоорловцы»,  жители  ЖК 
«Новоорловский»,  даже  придумали 
стихотворение  про  найденный  ме‑
таллический цветок, который по сло‑
вам  Сергея  Югая,  «впитал  в  себя 
железо  окружающего  мусора».  У  ре‑
бят  остались  самые  лучшие  впечат‑
ления  об  игре.  Они  смогли  не  только 
очистить  округ,  но  и  познакомиться 
с  приятными  людьми.  Отдыхавшие 
на  карьере  туристы,  увидев,  что  ре‑
бята  занимаются  хорошим  делом, 
угостили их шашлыком.

Что касается угощений, то «голод‑
ными»  игры  точно  не  были.  Органи‑
заторы  накормили  всех  участников 
пирогами и напоили чаем. В заключе‑
ние победителям были вручены призы 
с  символикой  «Чистых  игр»,  подарки 
от  спонсоров,  а  от  газеты  «Коломяж‑
ские вести» – карты в магазин «Букво‑
ед» и банданы.

Такие  мероприятия  будут  прово‑
диться еще не раз, так что у всех жела‑
ющих ещё будет возможность сделать 
наш округ чище!

Мария Легашова

ЧИСТОТА И АРТЕФАКТЫ ШУВАЛОВСКОГО КАРЬЕРА

Дачный сезон не помешал активистам нашего округа в выходной день сделать 
МО Коломяги намного чище. 18 мая на Шуваловском карьере собралось более 
десяти команд, желавших принять участие в экологических «Чистых играх»



КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ № 6 (136), 2019 г. 7

9 мая 2019 года в день Великой Победы курсанты ВПЦ «ВЫМПЕЛ‑СПб» 
приняли участие в «Карауле Памяти Пост № 1» на территории мемориала 
«Героическим защитникам Ленинграда». При участии в Карауле курсанты 
показали свою подготовленность и слаженность действий

ОТ ВСЕЙ ДУШИ 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
НАШИХ

ИЮНЬСКИХ ЮБИЛЯРОВ!

Наш 90‑летний юбиляр

ВОРОБЬЕВ  
Геннадий Моисеевич

Наши 85‑летние юбиляры

БАУТЕНОК  
Алла Константиновна

КАРНОВИЧ 
Ирина Анатольевна

ОПАРИН 
Иван Алексеевич

ФИЛИППОВА  
Диана Александровна

Наши 80‑летние юбиляры

САПРОНОВА  
Марина Георгиевна

СМИРНОВ  
Юрий Васильевич

СМИРНОВА  
Наталья Николаевна

ТИМОФЕЕВА  
Надежда Николаевна

Наши 75‑летние юбиляры

БОГОЯВЛЕНСКИЙ  
Роман Иванович

БОЛЬШАКОВ  
Георгий Иванович

ВЕРХОВИН  
Валерий Николаевич

КАМЕНСКИЙ  
Владислав Павлович

САДОВНИКОВА  
Надежда Егоровна

На стадионе «Олимпийские на‑
дежды» состоялся четвертый еже‑
годный забег «Пятерка в Удельном». 
8 июня в мероприятии приняли 
участие профессиональные спор‑
тсмены, любители бегового спорта 
и, по словам организаторов, даже 
люди с ограниченными возможно‑
стями. Соревнование интересно 
тем, что в этом забеге все участни‑
ки равны, так что любой мог поме‑
риться силами с профессиональ‑
ным спортсменом. Для жителей МО 
Коломяги участие было бесплатным

В названии забега «пятерка» фигу‑
рирует  неспроста:  бегуны  пробежали 
5 км, и во взрослых забегах определи‑
лись пятерки победителей.

Дети  также  могли  принять  учас‑
тие  в  соревновании.  Ребята  бежали 
400  метров  –  целый  круг  стадиона 
и,  что  приятно,  на  финише  получали 
памятные  медали  вне  зависимости 
от результата. Каждый ребенок перед 
началом гонки получал чип для инди‑
видуального  хронометража  и  номер 
участника.  7‑летняя  Дарина  Шахид‑
зе  в  своей  возрастной  группе  среди 
девочек  прибежала  первой  и  после 
забега поделилась своими впечатле‑
ниями:  «Однажды  после  тренировки 
тренер  по  общей  физической  подго‑
товке,  разговаривая  с  мамой,  пред‑
ложил  участвовать  в  забеге,  я  услы‑
шала  и  очень  захотела  попробовать, 
но мы не успели зарегистрироваться. 
А  через  несколько  дней  я  сама  уви‑
дела  объявление  у  нас  в  парадной 
о  забеге  “Пятерка  в  Удельном”,  ска‑
зала  маме,  и  в  последний  момент 
мы  прошли  регистрацию.  Бегать 
я  очень  люблю,  особенно  соревно‑
ваться.  На  забеге  прибежала  чет‑

вертой,  а  первыми  были  мальчики, 
поэтому  результат  меня  обрадовал. 
Еще и медаль получили все, кто при‑
нимал  участие.  Мы  ушли  сразу  по‑
сле  забега,  а  потом  оказалось,  что 
у  меня  1  место  среди  девочек.  Было 
неожиданно и очень радостно! Вече‑
ром организатор турнира встретился 
со мной и вручил награду! С удоволь‑
ствием буду участвовать еще!»

Мероприятие  стало  первым  се‑
рьезным  забегом,  не  считая  сда‑
чу  норм  ГТО  в  школе,  для  8‑летней 
Ксюши.  Она  заняла  второе  место 
среди девочек в своей группе. Стар‑
товала хорошо и даже какое‑то вре‑
мя держалась первой, но не рассчи‑
тала силы и к финишу подустала.

Стоит отметить, что муниципали‑
тет предлагал призы для участников 
забега,  но  по  неизвестным  причи‑
нам в этом году организаторы от них 
отказались.

ОБРАЩЕНИЕ  
ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩЕГО 

ОБЯЗАННОСТИ 

ГУБЕРНАТОРА  
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА  

АЛЕКСАНДРА БЕГЛОВА  
О РЕМОНТЕ 

И СТРОИТЕЛЬСТВЕ ДОРОГ 
В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Сегодня я расскажу о том, что дела‑
ется для развития дорожной инфра‑
структуры города.

Отмечу,  что  сейчас  в  нормативном 
состоянии находятся только 64 процен‑
та автодорог Петербурга. Их нужно сво‑
евременно  обслуживать.  А  также  при‑
водить  в  порядок  «разбитые»  трассы. 
Поэтому  я  предложил  Правительству 
пересмотреть  профильную  программу 
и увеличить расходы на дорожную сеть.

Мы  приступаем  к  масштабной  мо‑
дернизации дорожного хозяйства. На‑
правим в этом году 5 миллиардов ру‑
блей на ремонт 120 километров дорог 
общего пользования. Это 119 адресов. 
Половина из них включена в програм‑
му по предложениям горожан.

Из‑за работ по восстановлению ас‑
фальтового покрытия будут возникать 
пробки,  особенно  в  центре  города. 
Я  прошу  горожан  проявить  терпение 
и понимание. Перед дорожными служ‑
бами  поставлена  задача  –  провести 
ремонт в короткие сроки, но при этом 
сделать  его  качественно,  с  соблюде‑
нием  всех  технологий.  Сразу  скажу: 
приемка  работ  будет  требовательной 
и  придирчивой.  К  оценке  будем  при‑
влекать общественных контролеров.

Кроме  ремонта  асфальтового  по‑
крытия  мы  приступили  к  обновлению 
дорожной  разметки.  Причем  не  толь‑
ко  в  местах  с  интенсивным  движени‑
ем,  но  и  на  второстепенных  дорогах. 
Это  почти  полторы  тысячи  улиц.  Для 
сравнения:  в прошлом году работами 
были охвачены около тысячи ста улиц. 
На  эти  цели  выделяем  самую  боль‑
шую сумму за последние годы – почти 
776 миллионов рублей.

Далее.  Дорожная  сеть  Петербурга 
нуждается  в  развитии.  Сегодня  око‑
ло  14  процентов  автодорог  работают 
в режиме перегрузки. Мы подготовили 
проект  организации  единого  транс‑
портного узла. Он гармонично объеди‑
нит  дорожные  сети  Санкт‑Петербурга 
и  Ленинградской  области.  Повысит 
доступность  пригородных  населенных 
пунктов.  Обеспечит  скорость  и  без‑
опасность движения. А также разгрузит 
центральную  часть  города.  Для  этого 
в ближайшее время предстоит постро‑
ить 25 новых дорожных объектов.

Поддержку  в  развитии  дорожного 
хозяйства  Петербурга  окажет  феде‑
ральный  центр.  На  прошлой  неделе 
состоялись  переговоры  на  эту  тему 
с  заместителем  Председателя  Прави‑
тельства России Максимом Акимовым. 
Мы  определили  приоритетные  проек‑
ты, объемы и сроки их реализации.

Сначала  приступим  к  строительст‑
ву первого этапа Южно‑Волхонской до‑
роги  и  Южной  широтной  магистрали. 
Этот автомобильный путь свяжет Нев‑
ский  и  Колпинский  районы.  Позволит 
разгрузить Пушкин и Павловск, а также 
обеспечит доступность Славянки.

Важный  объект  дорожного  строи‑
тельства – реконструкция двух наибо‑
лее востребованных шоссе – Петроза‑
водского и Приморского.

Всего за пять лет при федеральной 
поддержке  мы  улучшим  пригородную 
дорожную сеть в северной, восточной 
и  южной  частях  города.  Сделаем  так, 
чтобы  поездки  из  города  и  обратно 
стали более комфортными.

Обращение  прозвучало  в  рамках 
еженедельной  программы  «Губер‑
наторский  эфир»  на  «Радио  России» 
в понедельник, 3 июня 2019 года.

ПОСТ № 1

«ЭТО БЫЛ МОЙ ПЕРВЫЙ ЗАБЕГ»

В  день  74‑летия  Великой  Победы  Со‑
ветского  народа  над  фашистской 
Германией курсантам ВПЦ «ВЫМПЕЛ‑
СПб» было доверено пронести баннер 
« Бессмертного полка».

В  колонне  были  Представитель 
Президента  РФ  в  СЗФО,  Губернатор 
СПб, официальные лица.

Более  миллиона  людей  с  портре‑
тами  фронтовиков  и  тружеников  тыла 
прошли по Невскому проспекту.

Курсанты  «Вымпела»,  инструк‑
торский  состав  поставленную  перед 
ними задачу выполнили!

Военно‑патриотический  Центр 
«ВЫМПЕЛ‑СПб»  создан  при  поддер‑
жке руководства МО Коломяги. В со‑
став  руководства  входит  главный 
специалист  МБУ  «Развитие»  Рома‑
шов В.Н  инструктор  по  работе  с  на‑
селением  Центра  Спорта  Примор‑
ского района Фролов Г. А.
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Начнем  свой  путь  по  Комендант‑
скому  проспекту  от  перекрестка 
с  Шуваловским  проспектом,  который 
служит  границей  между  муниципаль‑
ными  образованиями  «Коломяги» 
и  «Юнтолово».  С  правой  стороны  об‑
ращают  на  себя  внимание  внуши‑
тельные  корпуса  жилого  комплекса 
«Юбилейный  квартал»,  построенного 
в  2009–2011  годах  между  Комендант‑
ским  проспектом  и  Парашютной  ули‑
цей. Сегодня на территории квартала 
в 13 многоэтажных корпусах прожива‑
ет более 25 000 человек.

Благоустройство  этого  района  еще 
далеко  от  завершения,  предстоит  про‑
ложить  очень  нужный  участок  Шува‑
ловского проспекта от Комендантского 
проспекта  до  Парашютной  улицы.  Го‑
родские  власти  обещают  в  перспекти‑
ве  построить  на  этом  перекрестке  две 
станции метро с одинаковым названием 
«Шуваловский  проспект»,  одну  на  5‑й 
линии  (Приморско‑Фрунзенской),  дру‑
гую на 3‑й (Невско‑Василеостровской). 
Но  пока  за  высокими  заборами  прово‑
дятся изыскательские работы.

Комендантский проспект поднима‑
ется вверх, забираясь на литориновый 
уступ,  хорошо  знакомый  жителям  Ко‑
ломяг,  но  дальнейший  проезд  по  ма‑
гистрали здесь закрыт. Хотя уже поло‑
жен асфальт, сделана разделительная 
полоса  с  оградкой,  но  строительные 
работы пока не завершены.

Слева и справа возвышаются много‑
этажные  корпуса,  возведение  которых 
идет полным ходом. Справа уже постро‑
енный  яркий  бело‑зеленый  корпус  ком‑
плекса  с  необычным  названием  «Йога». 
А  всего  в  этом  комплексе  на  пересече‑
нии  Глухарской  улицы  с  Коменданстким 
проспектом возведут четыре 19‑этажных 
дома. Интересная особенность – корпуса 
расположены  лесенкой  под  небольшим 
углом по отношению к оси проспекта.

Слева – ярко раскрашенные корпу‑
са жилого комплекса «Легенда на Ко‑
мендантском»,  расположенного  меж‑
ду  Верхне‑Каменской  и  Глухарской 
улицами.  Комплекс  состоит  из  пяти 
23‑этажных  коробок:  четыре  из  них 
вдоль  Комендантского  проспекта, 
одна  во  дворе.  Корпуса  посажены 
на  объединяющий  их  2‑этажный  тор‑
говый  центр.  Особенность  комплек‑
са – яркая разноцветная раскраска.

Участок Комендантского проспекта 
от Глухарской до Плесецкой улицы еще 
не  готов.  Здесь  по  обе  стороны  про‑
спекта строится жилой комплекс «Уль‑
тра Сити». По замыслу проектировщи‑
ков,  огромные  19‑этажные  подковы 
будут примыкать к проспекту. Пока по‑
строены корпуса на левой стороне.

А  далее,  по  обе  стороны  от  Комен‑
дантского проспекта, между проспектом 
Королева,  улицами  Плесецкой,  Верхне‑
Каменской  и  рекой  Каменкой,  располо‑
жен  огромный  жилой  комплекс  «Чистое 
небо».  Строительство  первых  жилых 
домов  началось  летом  2014  года.  Пол‑
ная  реализация  масштабного  проекта 
растянется  на  12  лет,  запланировано 
возведение зданий переменной этажно‑
сти – от девяти до двадцати пяти этажей. 
Здесь  появится  больше  миллиона  ква‑
дратных метров жилья или тридцать две 
тысячи  квартир.  Такие  комплексы  в  на‑
роде называют «муравейниками». Около 
90 % квартир составляют однокомнатные 
и  студии,  поэтому  «Чистое  небо»  будет 
популярно  у  арендаторов  и  мобильной 
молодежи.  Отличительная  особенность 
комплекса  –  темно‑коричневые‑  бело‑
голубые фасады, что, по замыслу проек‑
тировщиков, должно напоминать о небе.

Участок  Комендантского  проспекта 
от  Плесецкой  улицы  до  реки  Каменки 
фактически уже сформирован. Проложе‑
ны широкие тротуары, первые два этажа 
домов  предназначены  под  учреждения 
массового  обслуживания.  На  правой 
стороне, которая была построена рань‑
ше,  работают  продуктовые  магазины, 
пекарни, аптеки, салоны красоты, кафе. 
Над  входами  установлены  прозрачные 
навесы. А вот на левой стороне в витри‑
нах многочисленные объявления о сдаче 

помещений в аренду, но уже открылись 
два магазина и пивоварня. Пройдет нем‑
ного  времени  и  этот  участок  проспекта 
станет любимым местом прогулок мест‑
ных  жителей,  зажгутся  огни  реклам, 
из  кафе  и  баров  зазвучит  музыка,  поя‑
вятся выносные столики.

Практически  готова  широкая  про‑
езжая  часть,  по  крайней  мере,  авто‑
мобилисты  уже  вовсю  ею  пользуются. 
Пока проспект упирается в забор у реч‑
ки Каменки, но в отдаленной перспек‑
тиве  построят  мост  и  Комендантский 
проспект  продолжат  до  кольцевой  ав‑
тодороги. А пока вдоль реки проложи‑
ли  Арцеуловскую  аллею,  под  завязку 
заставленную автомашинами.

***
Какие же проблемы тревожат мест‑

ных новоселов? В первую очередь, это 
дороги и транспорт. Город затягивает 
строительство  новых  магистралей, 
ссылаясь  на  недостаток  финансиро‑
вания  и  недобросовестных  подряд‑
чиков.  Долгие  годы  ведется  строи‑
тельство  Комендантского  проспекта, 
который  должен  обеспечить  въезд 
и  выезд  для  десятков  тысяч  жителей 
строящихся кварталов.

Не  дождавшись  открытия  маги‑
страли,  застройщик  «Чистого  неба» 
за  собственный  счет  разработал 
проектную  и  рабочую  документацию 
для строительства ряда магистраль‑
ных  и  внутриквартальных  дорог:  пр. 
Королева от ул. Плесецкая до Глухар‑
ской  ул.,  перекресток  ул.  Плесецкой 
и пр. Королева, ул. Плесецкая от Ко‑
мендантского  пр.  до  пр.  Королева. 
А  затем  на  свои  средства  построил 
перекресток  пр.  Королева  с  Плесец‑
кой  ул.,  боковой  проезд  Плесецкой 
ул.  от  пр.  Королева  до  Комендант‑
ского  пр.  и  частично  –  пр.  Королева 
от Глухарской ул. до Плесецкой.

Летом 2017 года к первым домами 
ЖК  «Чистое  небо»  подвели  и  откры‑
ли  для  свободного  движения  участ‑
ки  проспекта  Королева,  Плесецкой 
улицы.  Но,  следует  иметь  ввиду,  что 
500‑метровый  участок  Плесецкой 
улицы  –  между  проспектами  Короле‑
ва  и  Комендантским,  представляет 
собой  не  полноценную  магистраль, 
а лишь ее боковой «карман».

Идя  навстречу  интересам  десятков 
тысяч  жителей  микрорайона,  застрой‑
щик ЖК «Чистое небо», принял решение 
достроить  продолжение  Комендант‑
ского  проспекта  от  улицы  Глухарской 
до  реки  Каменка  (900  метров)  за  свой 
счет уже во втором полугодии 2019 года.

Улица  разделена  на  две  проезжие 
части, по три полосы движения в каждом 
направлении,  c  разделительной  поло‑
сой  и  опорами  наружного  освещения. 
На  участке  предусмотрены  остановоч‑
ные  пункты  с  устройством  «карманов», 
разделителями, ограждениями, газона‑
ми, выделенной полосой для велосипе‑
дистов, пешеходными дорожками.

Отсутствие дорог мешает развитию 
общественного  транспорта.  Впрочем, 
едва успели построить временную до‑
рогу  по  Плесецкой,  как  вездесущие 
маршрутки  тут  же  освоили  новое  на‑
правление.  Кольцо  маршрутных  авто‑
бусов  находится  на  углу  Комендант‑
ского  проспекта  и  Плесецкой  улицы. 

Маршрут К‑79 с интервалом в 10 минут 
может довезти до станции метро «Пио‑
нерская», а К‑179 с интервалом в 15 ми‑
нут до станции метро «Старая Деревня». 
Есть  еще  маршрут  К‑127,  на  котором 
можно попасть в центр города до стан‑
ции  метро  «Спортивная»,  но  местные 
жители  жалуются,  что  она  забивается 
уже  на  кольце  и  дальше  пассажиров 
не  берет:  «Время  22:30,  стою  на  оста‑
новке  уже  30  минут  и  мимо  проехало 
три полные маршрутки № 127 в сторону 
метро «Пионерская» и ни одна ни то что 
не  притормозила,  а  даже  не  удосужи‑
лась перестроиться в свой ряд».

Ближайшая  остановка  некоммер‑
ческого  транспорта  в  конце  улицы 
Королева.  Тут  находится  кольцо  авто‑
буса  135‑го  маршрута,  который  идет 
до станций метро «Комендантский про‑
спект»  и  «Пионерская»,  а  затем  по  Па‑
рашютной улице направляется к заводу 
Климова.  Тут  же  на  Королева  кольцо 
уникального  троллейбусного  маршру‑
та 2. На проспекте Королева за улицей 
Уточкина  нет  контактной  сети,  но  для 
электробусов  с  динамической  заряд‑
кой это не является проблемой.

Для  новоселов  еще  есть  воз‑
можность  дойти  по  тропинке  вдоль 
магазина  «Лента»  до  Парашютной 
улицы,  где  проходят  автобусные  мар‑
шруты 171 (з‑д Климова‑«Пионерская»‑
«Комендантский пр.»‑ул.Шаврова), 180 
(ул. Ж. Егоровой‑ «Комендантский пр.»‑ 
Шуваловский  пр.угол  Богатырского), 
194 (з‑д Хендай ‑«Комендантский пр.») 
и  уже  упоминавшийся  135‑й.  Кстати, 
маршрут 171‑й – единственный, на ко‑
тором  можно  без  пересадок  доехать 
до Земского пер., где находится адми‑
нистрация МО «Коломяги».

Для тех, кто предпочитает пользовать‑
ся  личным  автотранспортом,  серьезной 
проблемой  является  наличие  парковоч‑

ных  мест  возле  дома,  найти  свободное 
место в вечернее время непросто.

Не  хватает  и  детских  учрежде‑
ний,  а  ведь  в  районе  много  моло‑
дежи,  на  всю  округу  только  четыре 
садика.  В  конце  2017  года  в  ЖК  «Чи‑
стое  небо»  открылся  первый  детский 
сад  на  190  мест.  В  мае  этого  года 
завершилось  строительство  второ‑
го  на  190  мест  с  бассейном  и  пасса‑
жирским  лифтом  (в  здании  три  эта‑
жа).  Строится  и  третий  детсад  уже 
на  220  малышей.  Предполагается  от‑
крытие  новых  дошкольных  учрежде‑
ний и в других жилищных комплексах. 
Впрочем,  надо  отметить,  что  рядом 
с  новыми  домами  уже  имеются  ярко 
раскрашенные детские площадки.

А  вот  школы  пока  отсутствуют  пол‑
ностью.  На  территории  «Ультра  Сити» 
и «Шуваловского» они должны появить‑
ся  в  конце  2021  года,  в  «Юбилейном 
квартале» и «Чистом небе» – в 2020 году. 
Нет в новых районах и медицинских уч‑
реждений,  ближайшая  поликлиника 
в нескольких километрах.

Нет  спортивных  площадок,  отсут‑
ствуют  в  новых  кварталах  и  культур‑
но‑развлекательные  учреждения. 
Хотя  город  мог  бы  выкупить  поме‑
щение  в  первых  этажах  новых  домов 
для  создания  культурного  центра 
с  библиотекой,  выставочным  залом, 
помещениями  для  кружков.  Но  уже 
сейчас  активные  новоселы,  по  своей 
инициативе,  устраивают  коллектив‑
ные  выезды  на  природу,  фотосессии 
и  пикники  на  берегу  Шуваловского 
карьера,  экскурсии  на  близлежащие 
заводы Хендай и Климова.

На  Арцеуловской  аллее  близится 
к  завершению  строительство  цер‑
кви  Николая  Чудотворца  в  традициях 
псковско‑новгородского  зодчества. 
В  мае  этого  года  установили  цент‑
ральный купол синего цвета, увенчан‑
ный  позолоченными  шаром  и  право‑
славным крестом.

В  жилом  комплексе  «Ультра  Сити» 
уже  появилась  дизайнерская  скамья 
необычной  формы.  Арт‑объект  пред‑
ставляет собой спираль сложной фор‑
мы,  окрашенную  в  несколько  цветов, 
переходящих друг в друга.

Современные  жилые  комплексы 
не без основания называют каменны‑
ми  джунглями:  все  залито  асфальтом 
и облицовано камнем. Почти нет боль‑
ших  деревьев  (исключением  являет‑
ся  ЖК  «Ультра  Сити»),  хотя  имеется 
довольно  много  аккуратных  газонов, 
на которых уже успели установить таб‑
лички «Выгул собак запрещен».

В таких районах хотелось бы иметь 
побольше  зелени,  впрочем,  возмож‑
но,  она  появится  в  дальнейшем,  ведь 
по  планам,  характерной  особенно‑
стью  «Чистого  неба»  станет  обилие 
зеленых  зон:  порядка  45  гектаров 
на  территории  микрорайона  по  пла‑
ну  отводится  на  озеленение.  Вдоль 
реки Каменка предусмотрена рекреа‑
ционная  зона‑парк  площадью  более 
11  гектаров  с  большим  пешеходным 
бульваром,  прогулочными  аллеями 
и  променадами  вдоль  благоустроен‑
ной  набережной.  На  ее  территории 
должны  появиться  кинотеатр  под  от‑
крытым небом, ремесленный городок, 
батутный  центр,  скалодром  и  многое 
другое.  Но  это  все  осуществиться 
в отдаленном будущем.

***
И,  в  заключение,  хочется  сказать 

следующее.  Новые  жилые  кварталы 
находятся  на  территории  МО  «Коло‑
мяги»,  но  когда  спрашиваешь  мест‑
ных жителей, где они живут, отвечают: 
«на Коменде», «в Каменке». О Коломя‑
гах ничего не напоминает, нет ни стен‑
дов с объявлениями и муниципальной 
газетой, ни какой другой поясняющей 
информации.  Свою  роль  мог  бы  сыг‑
рать и будущий культурный центр.

Коломяги  продвигаются  на  запад, 
осваивают  новые  территории.  Может 
быть,  пора  уже  сменить  название  му‑
ниципального  образования,  скажем, 
на «Коломяги‑Каменка»?

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

И ЭТО  
ТОЖЕ КОЛОМЯГИ!

Муниципальное образование «Коломяги» 
в наши дни, без сомнения, является одним 
из рекордсменом Петербурга по объемам 
строящегося жилья. Сегодняшний маршрут 
проходит по одному из новых районов
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